

## *Zusammenfassung*

Die Arbeit präsentiert fokussiert ethnographische Fallstudien über Videoanalysen in der Marktforschung, dem Sporttraining und bei der Polizeiarbeit. Anhand sorgfältiger Rekonstruktionen der kommunikativen Tätigkeiten der ExpertInnen werden die Vorgehensweisen bei der Interpretation von Videodaten herausgearbeitet. Der Autor veranschaulicht diese Methoden mit minutiösen reflexiv-videographischen Untersuchungen der im Zeigen-, Sichtbarmachen und Deuten als performative Formen hervortretenden Relevanzsysteme. Auf dieser Basis entwickelt er das Konzept der „vernacular video analysis“, das auf die Verbreitung eines spezifischen Sehstils verweist. Die Videoprofis richten auch die feinsten Handlungszüge an den jeweiligen Feldlogiken und Organisationsproblemen aus, und etablieren nach und nach die Analysen als „Service“ für die jeweiligen Professionen der Felder. Neben dieser Diagnose zeigt die Reflexion der Methoden auch für die gängigen sozialwissenschaftlichen Ansätze neue Perspektiven auf.

## **Abstract**

This book presents three videographic case studies dealing with the interpretation of video data. Experts are studied while interpreting video data in market research, in sports training and within police work. Their work-practices in front of the screen are reconstructed in a very detailed manner. The author highlights that the performative forms of pointing and making visible do extend the concept of interpretation beyond a mere cognitive phenomenon to a communicative one. Interpretation is achieved in reproducing certain communicative forms that entail the relevancies of the specific way of seeing. The experts do orient their visual actions to the specific task at hand as well as to the logic of the field. Seen from the viewpoint of the sociology of profession, the question if video-experts are able to establish their work as a service to other professions (such as video analysis working with sports coaches) is also scrutinized. Furthermore, this dissertation with its reflexive approach opens up new perspective for the discussion of interpretive methods in general.